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…porque yo soy Yahveh, el que te sana.» Éxodo 15,26

Dios quiere que tengas una sanación integral. ¿En qué sentido hablo? En que 
quiere que toda tu persona humana sea regenerada no solamente en el ámbito 
espiritual, y no solo en el ámbito físico. También el ámbito del corazón, lugar 
donde se encuentran los sentimientos, emociones, traumas, complejos, miedos, 
rencor, experiencias de vacío, depresión, suicidio, rechazo, culpabilidad, 
angustia, soledad, y una lista larga de heridas…

En nuestra experiencia en acompañamiento espiritual a todo tipo de personas, 
nos hemos dado cuenta, que, en nuestras comunidades, grupos de oración, 
movimientos, hay muchas personas heridas, y esas heridas no les permiten 
vivir la vida plena que Jesús vino a traernos (Cfr. Juan10,10). Esas heridas 
ocultas en su corazón también afectan su vida de fe y conversión, es decir su 
crecimiento espiritual a la par que su relación de intimidad con Dios. Afectan 
su vida social-comunitaria, su vida familiar, su vida profesional.

Mientras las personas no se detienen y son conscientes de que tienen este 
problema interno, que necesita atención, viven cojeando, y dañando muchas 
veces a otros.

Hay hermanos que se han dando cuenta de sus heridas pero prefieren ignorar 
el problema. Otros buscan alternativas esotéricas o de New Age para buscar 
su curación. Y los que buscan la ayuda de un profesional de la psicología o 
psiquiatría según el caso. Estos últimos importantes y necesarios en algunos 
casos.

Dios a depositado en la iglesia poder y autoridad para curar toda clase de 
enfermedades y heridas del corazón. Por tanto, es un regalo para que nuestra 
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sanación sea completa en todo el sentido de la 
palabra.

¿Como funciona la sanación interior? Voy a resumir 
de una manera sencilla, algo que se explica en 
muchos libros que versan sobre este tema, y que es 
la manera más eficaz. 

En un ambiente de oración y con la dirección de una 
persona con la experiencia adecuada, se presenta al 
Señor nuestra historia personal, desde el momento 
de la concepción hasta nuestra edad actual. El 
Espíritu Santo nos asiste, revelando momentos, 
recuerdos, hechos dolorosos, traumas, guardados 
en nuestro subconsciente y una vez detectado, se 
le pide a Jesús mismo que vaya a ese momento de 
nuestra historia y sane esa herida. Y simplemente 
nos dejamos sanar por Él. 

Son muchos los testimonios de como personas, 
pueden ver la imagen de ellos en el seno de su 
madre, otros siendo niños, otros escuchando 
ese momento en que sus padres lo rechazaron o 
intentaron abortarlo. Y Dios que es capaz de sacar 
bien de los males, nos hace más libres y felices.

Espero que te motives a dejar que Dios sane todas 
las áreas de tu vida.

Director Medios Alabanza
Edgar Fernández
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Tercera puerta: el rencor         Javier Luzón 

Javier Luzón

Tercera puerta: el rencor
El rencor es la tercera puerta del Enemigo porque es 
muy maligno: una actitud de negatividad global que 
mantiene en el corazón de la persona herida la agre-
sividad que mana de la tristeza. El rencor es la espe-
cialidad de los diablos, palabra que en griego signi-
fica acusador-separador. Y es que el demonio es el 
que se atraviesa entre nosotros y Dios, los demás y el 
mundo, poniendo delante de nuestros ojos lo nega-
tivo, sea real o imaginario, para separarnos de ellos.

El resentimiento

El rencor es deletéreo porque es re-sentimiento, en 
cuanto que nos hace sentir de nuevo el dolor sufri-
do y lo mantiene vivo en nuestra alma, volviéndo-
nos incapaces de superarlo. Con el rencor las heridas 
no cicatrizan nunca. Y por eso es tan tóxico. No sólo 
en el orden espiritual, sino en el plano psicosomáti-
co, constituyendo muchas veces el hábitat adecuado 
para el desarrollo de tumores.

Recuerdo a un paciente que podríamos decir que 
tenía el récord comunitario de exploraciones médi-
cas por parte de los departamentos más dispares de 
nuestra sanidad pública. Dondequiera que acudiera, 
ante la gravedad de sus síntomas, los especialistas le 
practicaban los estudios más exhaustivos posibles. 
Pero siempre acababan desistiendo de hacer diag-
nóstico y lo derivaban a otro departamento, donde 
se repetía la misma historia. Cambiaba de hospital, 
y lo mismo.

Cuando el enfermo empezó a verme, se encontraba 

en una situación insostenible, sintiendo que se mo-
ría. Tenía una profunda herida de rechazo en sus 
orígenes y además había sido objeto de diversas ma-
levolencias; así que empezamos a trabajar el perdón 
en sus diversas dimensiones. Y, gracias a Dios, hoy se 
puede decir que es una persona curada.

Obstáculos a la liberación

Como decía al hablar de la 1ª Puerta, la experiencia 
me ha enseñado que el principal obstáculo para que 
una persona se libere es la falta de arrepentimiento de 
sus pecados. Pero hay otro más: resistirse a perdonar. 
Una persona puede haber cortado con el ocultismo, 
puede haber pedido la sanación de sus heridas afec-
tivas desde la concepción o la liberación de sus ata-
duras ancestrales y de los maleficios recibidos, pero 
si sigue aferrado a sus ídolos interiores (los afectos 
desordenados) o se resiste a perdonar, no avanzará 
en el camino de su liberación.

Guardar rencor es de los peores negocios que pode-
mos realizar. Pues con él favorecemos que, al agravio 
material o emocional padecido, se añada otro mucho 
peor: el de que se pervierta nuestro corazón. Y con 
ello se le otorga a los diablos más poder para dañar al 
ofensor y al ofendido.

 Aunque sólo fuera para no allanarle el terreno a los 
diablos y para no complacer al inicuo que nos ha 
ofendido -lo cual ya es una obra de caridad, siempre 
que se haga por detestar la injusticia y no facilitársela 
al que la comete-, ya valdría la pena no permitir que 
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esos sentimientos anidasen en el alma.

Curar el rencor es una labor de sanación interior que 
ha de acompañar siempre cualesquiera tareas de li-
beración o de sanación que el afectado esté realizan-
do. Pues, sin ella, todas las demás se bloquean. Toda 
persona necesita mucha sanación interior para poder 
establecer relaciones positivas, gratuitas y enriquece-
doras. Y el perdón es el cimiento de toda esa tarea, 
al convertirnos, de víctimas de la vida, en personas 
libres capaces de amar, avanzar y ser felices.
 
Perdonar es un acto de la voluntad

Esa curación se consigue con el perdón. Es muy im-
portante tener presente que el perdón es un acto de 
nuestra voluntad, que con la ayuda de Dios escoge 
desechar la venganza, lo que implica dejar de acusar, 
juzgar, perseguir y castigar al agresor. En cambio, se le 
desea el i nmenso bien de que se arrepienta y repare, y 
se le libera de toda animadversión por nuestra parte.
Decimos con la ayuda de Dios porque, del mismo 
modo que pedimos a Dios que perdone nuestras ofen-
sas como también nosotros perdonamos a los que nos 
ofenden, así también necesitamos sentirnos perdona-
dos por Él para ser capaces de perdonar. Y para ello 
Dios ha instituido el cauce sacramental de la Confe-
sión, adonde hemos de llevar todos nuestros rencores 
de la mano de la Reina y Madre de Misericordia.

Por ser un acto de la voluntad ayudada por la gracia de 
Dios, no debe inquietarnos que, después de perdonar, 
sigamos experimentando sentimientos negativos ha-
cia quien nos ofendió, mientras no los consintamos. 
Pues el perdón es un complejo camino que parte de la 
voluntad, pero que ha de ir avanzando en la mente, en 
el corazón, en los recuerdos y en el cuerpo. Y eso lle-
va su tiempo pues, como afirma Jaime Balmes, “¡cuán 
largo es el camino que va de la cabeza al corazón!”. Es 
decir, uno puede haber perdonado de verdad, aunque 
su corazón aún no se haya  recuperado.

Perdonar no equivale a reconciliarse

A diferencia de la reconciliación, que requiere ade-
más el arrepentimiento del ofensor, el perdón es un 
acto unilateral que hacemos ante Dios sin depender 
de aquél y que ni siquiera requiere ser expresado al 
agresor. Le ofrecemos a Dios nuestro perdón como 
plegaria y contribución para que Él arregle las cosas; 
y le mostramos nuestra disponibilidad a la reconcilia-
ción el día en que el agresor se haya convertido, y haya 

expresado su arrepentimiento y reparado las conse-
cuencias de sus ofensas: pues el perdón no está reñido 
con la verdad ni con la justicia, sino que las desea y 
las propicia.

Hay que saber además que no podemos conformar-
nos con haber conseguido sanar los resentimientos de 
que seamos conscientes. Pues hay heridas que se pro-
ducen durante la gestación y los primeros meses de 
vida extrauterina, las cuales se instalan en el incons-
ciente. Y otras, que se han producido durante el res-
to de nuestra vida, y que hemos relegado al subcons-
ciente porque no éramos capaces de cargar con ellas. 
Tanto unas como otras han de ser sanadas pidiendo a 
Dios que nos conceda el don de perdonar.

Perdonar no es una meta sino un camino de vida

Se podría afirmar que perdonar más que una meta es 
el camino que hemos de seguir para crecer. Por eso 
Jesús señalaba que hemos de perdonar “hasta seten-
ta veces siete” (Mt 18, 22), lo que en el simbolismo 
hebraico equivale a decir siempre. Cuanto más per-
donemos, mayor liberación y sanación se produce, y 
más expeditos nos encontraremos para amar, en ese 
feedback de signo positivo que nos abre a la presencia 
y actuación del Espíritu Santo.

Y conviene aclarar finalmente que recorrer el cami-
no del perdón no significa que, perdonando, todo se 
pueda recomponer. Hay ocasiones en que se consigue 
perdonar e incluso se llega a la reconciliación. Pero 
hay atentados contra el respeto y traiciones tan graves 
que destruyen la confianza para siempre. Y sin ésta, 
aun habiendo perdonado y pedido perdón, la amistad 
o la convivencia matrimonial resultan irreparables.

Así lo expresaba Miguel de Cervantes en El Quijote, 
como moraleja del relato de “El curioso impertinen-
te”, en que concluía”

Es de vidrio la mujer;
pero no se ha de probar
si se puede o no quebrar,
porque todo podría ser.

Y es más fácil el quebrarse,
 y no es cordura ponerse
 a peligro de romperse
 lo que no puede soldarse.

(Don Quijote de la Mancha, I., XXXVI)
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INEDIA: VIVIR DE LA EUCARISTIA
Estimados lectores, en este articulo va-
mos a tratar de la situación sobrenatu-
ral que se produce cuando alguien se 
abstiene de comer alimentos y solo ha 
vivido de la Eucaristía. Este fenómeno 
es conocido como inedia o sea no co-
mer durante un tiempo superior al que 
puede resistir el cuerpo humano. En ese 
sentido la Biblioteca Nacional de Medi-
cina de Estados Unidos establece que 
parece posible sobrevivir sin comida 
ni bebida de ocho a 21 días. En caso de 
que haya ingesta de agua, el tiempo de 
supervivencia puede llegar a unos dos 
meses.

Nuestro interés al exponer este tema es 
edificar a los creyentes en la real y ver-
dadera presencia de Nuestro Señor Je-
sucristo en la Hostia Consagrada. Deci-
mos esto porque los casos que vamos a 
citar de personas que han vivido así son 

excepcionales.

Entre ellos está el de la Beata Alexan-
dria María da Costa, nacida en Portugal 
en 1904, que quedo paralitica a los 14 
años tras lanzarse por una ventana para 
salvarse de ser violada por unos hom-
bres. En esta lamentable condición se 
desarrolló su vida alcanzando la santi-
dad. Vivió los últimos 13 años sin co-
mer ni beber, pero recibía la comunión 
diariamente.

Su caso fue sometido a una exhaustiva 
observación por 40 días en un hospital 
de Oporto, Portugal. Siendo vigilada 
durante las 24 horas por excelentes mé-
dicos, testigos imparciales para com-
probar que no tomara ningún alimento 
o bebida. Al final de la prueba ella había 
mantenido su peso, temperatura y pre-
sión arterial. Los médicos no pudieron 

Mercedes Muñoz
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encontrar ninguna explicación científi-
ca. 

Murió el 13 de octubre del 1955 y fue 
beatificada por el Papa Juan Pablo II, el 
25 de abril del 2004.    

 También tenemos a San Nicolas de 
Flue, también conocido como Herma-
no Klaus, quien es uno de los tres pa-
tronos de Suiza, donde nació en 1417. 
En su juventud trabajo en el campo, 
luego incursiono en la vida militar y en 
la política, desempeñando importantes 
cargos públicos: Consejero, diputado, 
gobernador y juez.  A los 30 años con-
trajo matrimonio con Dorotea Wyss, 
procreando una numerosa familia de 
diez hijos. después de 20 años de matri-
monio, Nicolas que siempre había sido 
un hombre piadoso y devoto del Santo 
Rosario, fue sintiendo un llamado es-
pecial de Dios a la vida contemplativa. 
Entonces con el consentimiento de su 
esposa y sus hijos Nicolas decidió apar-
tarse del mundo y consagrarse a la vida 
de oración como ermitaño. 

De esta forma desde 1467 hasta su 
muerte, vivió en la humilde celda-ca-
baña, construida por el al lado de la 
Capilla del Valle de Ranft. Teniendo la 
oportunidad de asistir a Misa y recibir 
la Eucaristía todos los días.    

Sin embargo y aun en su retiro, debido 
a la excelente fama de sabiduría, don de 
consejo y piedad de San Nicolas, venían 

a su humilde celda en Ranft, personas 
de toda Europa, en busca de oración, 
consejo y consuelo para sus vidas.    

  Está comprobado históricamente que 
no tomo alimento durante 20 años, solo 
la Eucaristía. Este hecho de carácter mi-
lagroso hizo que el lugar se convirtiera 
en centro de peregrinación hasta nues-
tros días. Murió el 21 de marzo de 1487, 
al recibir la hostia, sonrío dulcemente y 
expiro arrodillado. 

El Papa Pio XII, al proclamarlo santo 
en 1947, dijo: Si durante veinte años el 
hermano Nicolas, solo se alimentó del 
pan de los ángeles, esta gracia de Dios 
es la recompensa por el dominio de sí 
mismo y de su mortificación por amor 
de Cristo. 

Es muy hermoso saber que muchos de 
nuestros santos también se abstuvieron 
de comer alimentos viviendo solo de la 
Eucaristía, entre ellos tenemos a Santa 
Catalina de Siena (8 años), Beata Luisa 
Lateau (14 años) Beata Domenica La-
zzari (14 años) y Teresa Neumann (35 
años).  

Estos son solo una pequeña muestra de 
que Jesús es el Pan del Cielo y que está 
realmente presente en cuerpo, alma y 
divinidad en el Santísimo Sacramento 
del Altar y en cada consagración euca-
rística realizada por los sacerdotes en la 
Santa Misa.   
 



14 EDICIÓN 242RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO

SOY UN ADORADOR, ¿CUÁL ES MI PROPÓSITO?        Gerardo Anderson

SOY UN ADORADOR, ¿CUÁL ES MI PROPÓSITO?
El propósito de Dios para sus hijos es la 
Felicidad, la Vida en Plenitud, esa es la 
propuesta de Dios por medio de Jesucris-
to. 

La vida en Plenitud se vive a través de la 
Entrega, la vida que se enfoca totalmente 
en el AHORA, que vive el Presente inten-
samente como Regalo, con la conciencia 
de construcción y trascendencia para el 
mañana. EL TIEMPO DE DIOS ES MI 
AHORA, ES MI HOY. 

Asumir y vivir conscientemente en mi 
propósito como adorador implica conce-
bir el tiempo desde una conciencia supe-
rior. 

El tiempo es momento y oportunidad 
para la salvación y la entrega generosa 

al amor por medio de todas las activida-
des que Dios me confía y me pide admi-
nistrar en su Reino. 

Tomemos el siguiente texto como guía: 

“El ladrón no viene más que a robar, 
matar y destruir. Yo he venido para que 
tengan vida y la tengan en abundancia.” 
Juan 10,10. 

En nuestra cotidianidad podemos en-
contrar muchos ladrones que como dice 
Jesús, “vienen a robar, matar y destruir”; 
nuestras incoherencias y desconexiones 
con nuestro interior, nos llevarán a refle-
jar y encontrarnos con ellos en nuestro 
exterior. Toda destrucción, robo y muer-
te empiezan con pequeños pensamien-
tos que se van haciendo constantes en mi 

Gerardo Anderson
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mente, me van robando la identidad y 
la conciencia plena de la riqueza que 
se me ha otorgado como hijo de Dios, 
adorador que vibra en la frecuencia del 
amor, la fe y la bendición. 

La buena noticia es que el Espíritu San-
to nos capacita para vivir en la Prome-
sa de Cristo: “Yo he venido para que 
tengan vida y la tengan en abundancia. 
A partir de esta conciencia te presen-
tamos 3 comportamientos cotidianos 
para vivir plenamente el propósito de 
adorador que Dios propone. 

1. El Adorador Vive en Espíritu y 
en Verdad: El hombre y la mujer que 
adoran se ENTREGAN con plena 
conciencia a su presente, reconocen 
su identidad como hijos de Dios, en-
viados y respaldados por Él para ser 
sus Co-Creadores. Vivir en Espíritu y 
Verdad significa encarnar el amor de 
Cristo en las palabras, también con el 
silencio y a través de las obras senci-
llas pero contundentes, que la vida en 
el Espíritu propone para ser Evangelio 
viviente.  

2. El Adorador es capaz de Compro-
meterse y Permanecer en el Compro-
miso: Compromiso significa entregarte 
completamente a algo. La única verdad 
es que, para ser realmente bueno en 
algo, debes entregarte por completo a 

ello, invertir toda tu fuerza y energía 
en ello. Bien lo dice Jesús: “Nadie, que 
después de poner la mano en el arado 
y mira atrás, es apto para el reino de 
Dios.” Lc 9,62. El compromiso signifi-
ca tomar acción cotidiana construyen-
do, edificando, cimentando sobre esa 
plataforma que Dios te ha confiado y 
escalando en dirección al cielo con la 
firmeza y sabiduría de tus decisiones. 
Comprométete y hazlo. El compromi-
so significa tomar una decisión firme, 
dejar de hacerte preguntas y seguir 
adelante con tu decisión. 

3. El Adorador vuela, permite y pro-
mueve que otros vuelen. El adorador 
vive en la libertad de reconocerse ama-
do y capacitado para amarse y amar. 
El adorador cotidianamente trascien-
de en acciones de entrega, servicio y 
construcción colectiva y colaborativa. 
El adorador se enriquece, reflejando 
esa abundancia con palabras, asocia-
ciones, inversiones de tiempo, dinero y 
esfuerzo para volar alto y liviano junto 
con todos aquellos que acepten y com-
partan con él el propósito de plenitud 
y felicidad que Dios renueva cada ma-
ñana.

Gerardo Anderson 
Facebook: @Gerardoaoficial

Instagram: @GerardoAnderson
gerardoamusica@gmail.com
www.gerardoanderson.com
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LLAMADAS A SER ESPOSAS SABIAS
Lancé ESPOSA SABIA (mi programa de 
mentorías grupales dirigido a las mujeres 
que sientan el llamado a profundizar en 
su rol de esposas y fortalecer u obtener las 
herramientas necesarias para responder 
a ese llamado) por primera vez en el año 
2020. Lo hice convencida de que era un 
sueño de Dios en mi corazón, pero al ver 
que dos días antes de su fecha de inicio 
nadie se había inscrito no solo lo puse en 
duda… sino que también me rendí.

Y es que no podía creer que había creado 
y anunciado un espacio tan hermoso, 
guiada por el mismo Dios y que no le haya 
interesado ni a una sola mujer.

Me encerré en mi habitación a llorar; 
¡sentía tanta vergüenza por ese gran 
fracaso! Tomé el teléfono y llamé a mi 
mamá. No me salían las palabras, estaba 
muy triste y desilusionada. Apenas logré 
explicarle lo que pasaba y esto me dijo: 

“Mi hija, estarán las que Dios quiera que 
estén y así seamos dos (porque yo estaré), 
vas a dar esas mentorías con el mismo 
amor y con la misma entrega como si 
fuéramos cien mujeres. Sigue haciendo lo 
que te toca y abandónate a la voluntad de 
Dios.”

Ese fue un momento de gran claridad para 
mí: este proyecto es de Dios, Él me confiará 
a las mujeres que quiere en Esposa Sabia.

Oré mucho, pedí perdón por haber 
apartado mi mirada de Jesús y en esos dos 
días pasó lo imposible: veintidós mujeres 
se inscribieron.

Ya hoy, después de tres ediciones, 
aproximadamente 80 mujeres han vivido 
esta hermosa experiencia que las ha 
ayudado a conectar desde el amor con su 
llamada divina al matrimonio y que tantos 

Selene Mota
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hogares y familia Dios ha permitido sean 
restauradas por medio de ESPOSA SABIA.

A unas semanas de iniciar la cuarta edición 
te quiero compartir el testimonio de una de 
las esposas que participaron en la entrega 
más reciente de ESPOSA SABIA:

“Al iniciar estas mentorías confieso que 
llegué con expectativas no muy altas, puesto 
que pensé que era más un taller de oración e 
intercesión.

Pero al asistir a cada clase me di cuenta 
de que se trataba de un taller vivencial, 
estructurado y con herramientas concretas 
que me habrían de ayudar, a la luz de la 
Palabra, a llevar mi matrimonio. 
 
Hacer estas mentorías me ayudó 
específicamente a hacerme más consciente 
del regalo tan grande que tengo entre 
las manos: VIVIR UN MATRIMONIO 
CRISTIANO en un tiempo donde lo que 
prima es “mejor cambiar o salir de lo que 
no funciona”. Que el regalo que Dios me 
ha dado (el matrimonio) es el medio 
por el cual me voy a santificar, y que mí 
respuesta y accionar frente a este don son 
fundamentales para que este proyecto de 
vida y personal funcione. 

Mediante las tareas y encuentros he podido 
empezar a desarrollar esta parte de mí 
que necesitaba abrirse a la acción real 
del Espíritu Santo, ver específicamente 
en lo que estoy fallando y humildemente 
permitir a Dios actuar. 

Me llevo una comunidad de amigas, de 

mujeres, que al igual que yo, tienen el anhelo 
en sus corazones de agradar a Dios primero 
que a los hombres. Que, por medio de las 
experiencias compartidas en este grupo 
seguro, todas pudimos crecer y empatizar 
entre nosotras. 

Conocer la vida histórica de tantas mujeres 
católicas, esposas igual que yo, que vivieron la 
fe en grado heroico, me sirvió de inspiración 
para ver que cuento con un gran ejemplo y 
mucho acompañamiento dentro mi Iglesia. 
Que, aunque principalmente tomamos la 
Biblia como modelo, hay mucho magisterio 
y doctrina sobre la familia, el hogar y el 
matrimonio.

Deseo de todo corazón que mi testimonio 
te inspire a tomar una decisión que 
IMPACTARÁ positivamente tu caminar 
como esposa y que tu grupo sea tan especial 
como el que DIOS PREPARÓ PARA MÍ.”

El próximo grupo inicia el 7 de octubre con 
Dios mediante. Si quieres estar o conocer 
más sobre ESPOSA SABIA, si tu anhelo es 
vivir el matrimonio desde la mirada de Jesús, 
puedes enviarme un mensaje a la siguiente 
dirección electrónica: info@selenemota.
com.

Hasta una próxima con el favor de Dios.

Selene Mota
Abogada, escritora

y conferencista
@SeleneEscribe

info@selenemota.com
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“La verdad nos da libertad”            Nicolás Núñez Polanco

“La verdad nos da libertad” 
El reino de Dios que está entre nosotros tiene 
un propósito claro que es que conozcamos la 
verdad. La Verdad radica en saber que Jesús 
es el hijo de Dios, que ha venido a quita los 
pecados del mundo. Dios desde el principio, 
creó un proyecto para todos los seres huma-
nos, el cual lo puso en las manos de Adán 
y Eva, sin embargo, por una mentira que el 
maligno sembró en ellos, tomaron otro ca-
mino y cambiaron los planes de Dios para su 
vida. Muchos son los que por falta de discer-
nimiento han sido engañados, y han tomado 
otro camino que les ha robado todo. Por sus 
malas decisiones se han hecho esclavos de 
muchas cosas, que han dañan y destruido sus 
vidas, y el propósito de Dios para ellos.  

 La mentira es algo contrario a la verdad, que 
busca ocupar su lugar, para parecer verdad, 
aunque es una mentira. Uno de los obstácu-
los que encontraremos en el camino, para po-
der conocer y disfrutar del proyecto que Dios 
tiene para cada uno de nosotros, es la menti-

ra.  La mentira nos engaña y nos encadena, 
pues nos hace esclavos, ya que nos roba la ca-
pacidad de poder ver con claridad cuál es la 
verdad, destruyendo así nuestra fe, y nuestra 
esperanza. 

Dice un proverbio “existe una única liber-
tad la verdad, existe una única esclavitud la 
mentira.”  Hay muchos creyentes que viven 
esclavizados por las mentiras que Satanás ha 
puesto en sus corazones. Hay tres mentiras 
que el maligno busca sembrar en nuestros 
corazones, la primera es esta: para ser feliz 
necesitamos tener más, muchas personas 
han creído en esto y se pasan la vida detrás de 
muchas cosas y no alcanzan la felicidad, sin 
darse cuenta de que pueden ser felices con lo 
poco que tienen, pues la vida no depende de 
los bienes, ellos solo son añadidura. 

La segunda mentira que recibimos de parte 
de nuestro enemigo es esta: todo termina con 
la muerte, este engaño evita que muchas per-

Nicolás Núñez Polanco
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sonas se preparen para disfrutar de la vida 
eterna, pues, piensa que como todo acabará 
un día, se debe disfrutar más el tiempo en 
esta vida, y se centran solo en las cosas de este 
mundo, dejando de lado las cosas de arriba, y 
al final se quedan con las manos vacías. 

La tercera mentira que el enemigo pone en 
nuestro corazón es esta: Dios sea olvidado 
de ti, son muchos los servidores que, al ser 
procesado por las pruebas y dificultades de 
la vida, creen que Dios se olvidó de ellos, o 
los ha abandonado, olvidando lo que dice la 
palabra de Dios, “¿Puede una madre olvidar-
se de su criatura, dejar de querer al hijo de 
sus entrañas? Pero, aunque ella se olvide, yo 
no te olvidaré. Mira, en mis palmas te llevo 
tatuado, tus muros están siempre ante mí” 
(Isaías 49,15-16).

Para poder mantenernos firmes en la fe de-
bemos conocer la verdad, cuando tenemos 
acceso a la misma nuestra fe puede madurar 
y dar fruto. Quien conoce la verdad tiene la 
capacidad de poder discernir entre lo bue-
no y lo malo. Quien conoce la verdad puede 
aprovechar plenamente los dones y carismas 
con los que el Señor ha adornado su vida, 
por consiguiente, puede dar frutos que per-
manezcan hasta la vida eterna. 

Para conocer la verdad, se necesita caminar 
de la mano de aquel que es la verdad, que es 
nuestro Señor Jesucristo. En el evangelio de 
San Juan el Señor le da una recomendación 
a unos judíos que habían creído en la buena 
noticia “Si se mantienen fieles a mi palabra, 
serán realmente discípulos míos, conocerán 

la verdad y la verdad los hará libres,” (Juan 
8,31-32). En este texto encontramos un re-
quisito para poder ser libres, mantenernos 
fieles a la palabra, no podemos ser libres si 
vivimos de espalda a la palabra de Dios, si ol-
vidamos la palabra, si somos solo oidores de 
la palabra y no practicantes de la misma. La 
palabra es Cristo, que nos instruye para que 
vivamos como Dios nos pide, y para que po-
damos ser realmente libres como él lo desea.

La libertad según el catecismo en el no.1731 
es lo siguiente, “la libertad es el poder, radi-
cado en la razón y en la voluntad, de obrar o 
de no obrar, de hacer esto o aquello.” Tene-
mos el poder sobre nuestras vidas para obrar 
o no obrar, para hacer o no hacer, esto quiere 
decir que nada ni nadie puede esclavizarnos 
si nosotros no se lo permitimos. Es por eso, 
que el arma que utiliza el demonio para en-
cadenarnos es la mentira, pues desde que co-
nocemos la verdad no hay cadenas que pue-
dan esclavizarnos. 

El papa Francisco dijo el 14 de noviembre de 
2018 “La verdad es la revelación maravillosa 
de Dios, de su rostro de Padre, y de su amor 
sin límites. Esta verdad es un don derramado 
sobre la tierra y encarnado en Cristo crucifi-
cado y resucitado”. La verdad es Cristo, solo 
en su compañía y con su gracia podemos 
alcanzar la libertad que tanto necesitamos 
amén. 

-Hno. Nicolás Núñez Polanco
-Email: nicolasenmision@gmail.com 
-Youtube.com/ministerioalacasadelpadre
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El Poder de la Palabra         Fernando Santana

El Poder de la Palabra
Hoy en día, se habla con mucha frecuencia, de la 
influencia y el impacto que las palabras pueden 
tener en las personas, las relaciones y la sociedad 
en general, pues ellas tienen la posibilidad 
de comunicar ideas, transmitir emociones, 
persuadir, inspirar y motivar. 
En el plano de la fe, existe la Palabra de Dios, que 
tiene un Poder inconmensurable, que va mucho 
más allá de la palabra humana. Y por tal razón, 
conviene detenernos en algunos textos bíblicos, 
que nos ayuden a meditar sobre ello.

El libro del Génesis nos narra el acto creativo 
de Dios, mediante el Poder de su Palabra al 
decir: “Hágase la luz” (Génesis 1,3). Con estas 
aparentes simples palabras, Dios trajo la luz a 
la existencia, y del mismo modo fue creando 
todo cuanto existe; y le fue dando vida y forma 
al mundo, pues en su sólo decir, hay poder para 
crear, transformar y renovar.

En el episodio de la pesca milagrosa, en que se 
cuenta el llamado pastoral de Pedro (Lc. 5,4ss.), 
se relata que: “Cuando terminó de hablar, dijo a 
Simón: Lleva la barca mar adentro y echen las 

redes para pescar. Simón respondió: «Maestro, 
por más que lo hicimos durante toda la noche, no 
pescamos nada; pero, por tu palabra, echaré las 
redes.» Así lo hicieron, y pescaron tal cantidad 
de peces, que las redes casi se rompían. Entonces 
hicieron señas a sus compañeros que estaban 
en la otra barca para que vinieran a ayudarles. 
Vinieron y llenaron tanto las dos barcas, que por 
poco se hundían”.

Ante tal acontecimiento milagroso, todos se 
asombran, pero ninguno más que Pedro, que 
con mucha razón se arroja al suelo y le dice a 
Jesús: “Señor, apártate de mí, que soy un hombre 
pecador” … Es que Pedro, como cabeza de pesca 
y experto en su oficio, sabía mejor que nadie todo 
lo que había que tener en cuenta para obtener 
una buena pesca: habilidad, conocimiento 
de la zona de pesca y de la hora adecuada; de 
las condiciones del agua, la temperatura, la 
profundidad y la presencia de peces en esa 
zona. Dominaba las técnicas de pesca, como 
el lanzamiento, la recogida, la maniobra de la 
línea y la forma de trabajar, porque en eso se 
había pasado la vida, y sabía muy bien que había 

Fernando Santana
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pasado la noche esperando pacientemente obtener 
resultados en las mejores condiciones, y no había 
conseguido nada; y que su Maestro le pidió algo que 
en su experiencia podía parecerle absurdo, porque 
todo estaba humanamente en contra, y se dio cuenta 
que, por su santa obediencia, había sucedido algo 
inconcebible: una cantidad incontable de peces, a 
esa hora de la mañana, que sólo fue posible por el 
Poder de su Palabra.

En el Evangelio según san Mateo 8, 5ss., Encontramos 
el texto en que se lee: Al entrar Jesús en Cafarnaún, 
se le acercó un capitán de la guardia, suplicándole: 
«Señor, mi muchacho está en cama, totalmente 
paralizado, y sufre terriblemente.» Jesús le dijo: «Yo 
iré a sanarlo.» El capitán contestó: «Señor, ¿quién 
soy yo para que entres en mi casa? Di no más una 
palabra y mi sirviente sanará. Pues yo, que no soy 
más que un capitán, tengo soldados a mis órdenes, 
y cuando le digo a uno: Vete, él se va; y si le digo a 
otro: Ven, él viene; y si ordeno a mi sirviente: Haz 
tal cosa, él la hace.» Jesús se quedó admirado al oír 
esto, y dijo a los que le seguían: «Les aseguro que 
no he encontrado a nadie en Israel con tanta fe… 
Luego Jesús dijo al capitán: «Vete a casa, hágase 
todo como has creído.» Y en ese mismo momento 
el muchacho quedó sanó.

Este capitán sabía que su palabra, aun siendo la 
de un simple hombre pecador, tenía poder para 
que se hiciera lo que él mandara, y que, frente a 
la condición de salud del muchacho, el Poder de 
la Palabra de Jesús era muchísimo mayor, y que, 
por lo mismo, bastaba que sólo lo dijera para que 
se hiciera el milagro, y por eso se hizo, tan pronto 
Jesús lo dijo, porque su Palabra tiene Poder.

El Evangelio, según san Lucas, 7,11ss., nos relata: 
“Y sucedió que a continuación se fue a una ciudad 
llamada Naím, e iban con él sus discípulos y una 
gran muchedumbre. Cuando se acercaba a la 
puerta de la ciudad, sacaban a enterrar a un muerto, 
hijo único de su madre, que era viuda, a la que 
acompañaba mucha gente de la ciudad. Al verla el 
Señor, tuvo compasión de ella, y le dijo: «No llores.» 

Y, acercándose, tocó el féretro. Los que lo llevaban 
se pararon, y él dijo: «Joven, a ti te digo: Levántate.» 
El muerto se incorporó y se puso a hablar, y él se lo 
dio a su madre”.

Se hace más que evidente, tanto en el caso de este 
joven, como con la hija de Jairo y con Lázaro, que 
el Poder de la Palabra de Dios está muy por encima 
de la enfermedad y la muerte, porque el Señor es 
Todopoderoso, para Él no hay imposible, sólo es 
necesario que Él lo quiera y lo diga, para que así sea.

Y un relato más: Marcos 4,37ss., nos dice: De pronto 
se levantó un gran temporal y las olas se estrellaban 
contra la barca, que se iba llenando de agua. Mientras 
tanto Jesús dormía en la popa sobre un cojín. Lo 
despertaron diciendo: «Maestro, ¿no te importa que 
nos hundamos?» El entonces se despertó. Se encaró 
con el viento y dijo al mar: «Cállate, cálmate.» El 
viento se apaciguó y siguió una gran calma. Después 
les dijo: «¿Por qué son tan miedosos? ¿Todavía no 
tienen fe?» Pero ellos estaban muy asustados por lo 
ocurrido y se preguntaban unos a otros: «¿Quién es 
éste, que hasta el viento y el mar le obedecen?»

El asombro y el temor de los discípulos se hacía 
cada vez mayor, ante las acciones del Maestro, 
porque ahora caen en la cuenta de que el Poder 
de su Palabra no sólo hace sanar a los enfermos, 
revivir a los muertos, y echar fuera demonios, sino 
que hasta hace que el viento y el mar se sometan.

En definitiva, la Biblia nos revela que la Palabra 
de Dios tiene el poder de crear, sanar, guiar, 
transformar, consolar y dar esperanza. Como 
creyentes, debemos sumergirnos en las Escrituras y 
permitir que su Palabra ejerza su poder en nuestras 
vidas, de suerte que podamos ver los milagros que no 
hemos conseguido con nuestros propios esfuerzos; 
sanar todo lo que esté enfermo en nosotros y que no 
ha podido curar la ciencia; revivir todo lo que está 
muerto en nuestro ser, y calmar toda tempestad que 
esté intentando hacer zozobrar la barca de nuestra 
existencia. Amen.
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DISTRACCIONES EN LA ORACIÓN
Distraerte cuando decides orar es tan fá-
cil; y en cuestión de segundo puedes tras-
ladarte a otro pensamiento totalmente 
desligado del Señor; cantar una música 
que de repente escuches, preocuparte de 
alguna diligencia que debes realizar o la 
cuenta bancaria que debas pagar, escuchar 
el celular que en ese momento no está en 
silencio en el que automáticamente lo to-
mas para leer los mensajes de texto…Y es 
ahí en donde ocurren la gran distracción y 
desconcentración. 

Si deseas tener una oración más eficaz y 
sin tantas distracciones te daré 5 pautas 
generales que te traerán buenos resulta-
dos: 

1- Busca un lugar que te produzca quie-
tud, paz y tranquilidad, y donde no 
hayan tantos objetos que llame la 
atención a tu vista.

2- Piensa en un horario que te sea el más 
cómodo. 

3- Apaga el celular, déjalo en silencio o 
guárdalo si sabes que lo vas a abrir 
para ver los mensajes. 

4- Si estás orando y de repente te distraes 
con otro pensamiento, usa ese mismo 
pensamiento y preséntalo a Dios, de 
manera que te conectes de nuevo en 
la oración. 

5-  Siempre pide Espíritu Santo para te-
ner dominio y mantener el control, la 
voluntad y la concentración en la ora-
ción.

De esta forma, tendrás una oración con 
buenos resultados en donde la intimidad 
con tu Creador irá creciendo cada día 
más, e irás descubriendo a un Dios amo-
roso que te mostrará lo inimaginable. 

Marlene De La Cruz
Instagram - @escritosdelacruz

Marlene De La Cruz
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El voto del joven católico
Ya pasado un periodo de 4 años se abre nueva vez la 
oportunidad en nuestro país República Dominicana de 
elegir las nuevas autoridades que dirigirán los destinos 
de la nación por un nuevo período, según lo establece la 
constitución Dominicana.
Y esto es motivo de mucho análisis y discernimiento 
para todos, pero aún más para la juventud que tiene por 
primera vez la oportunidad de elegir (votar).
Según análisis. De los países de América Latina, Re-
pública Dominicana es de los países de mayor par-
ticipación el día de los comicios sin voto obligatorio, 
alrededor de un 70% de personas han participado en 
las elecciones, por tales motivos el organismo adminis-
trativo electoral proyecta que el voto de la juventud será 
muy activo, ya que representan un alto índice porcen-
tual.
Es por estas razones que las propuestas y campañas de 
los partidos políticos deberían orientarse más al perfil 
juvenil, por ejemplo, dándoles más oportunidades a los 
jóvenes en cargos electivos. Con la nueva Ley de Parti-
dos Políticos los jóvenes tienen una cuota mínima de 
10%, sin embargo, existen discrepancias del uso de di-
cha cuota en los jóvenes.
Ahora bien, la juventud de la iglesia que elige y quiere 
ser elegida debe tener claro que iglesia tiene una misión 
y es que todos se salven y lleguen al conocimiento de la 
verdad que es Jesucristo. 
Y nuestros jóvenes que eligen deben tener claro sobre lo 
que queremos como seres humanos para la buena con-
vivencia y la práctica de las buenas costumbres, Defensa 

de la vida, la familia, la niñez, y a la vez reconociendo el 
alto valor cristiano de este pueblo. 
De igual forma los que van a hacer elegidos mostrando 
siempre la defensa de los Buenos valores cristianos, éti-
cos y morales que contribuyan a la convivencia en paz 
de todos los ciudadanos. Ahora está en las manos de 
una nueva generación saber por qué camino andarán 
los destinos de nuestra nación por un cuatrienio más 
hasta el año 2028. 
Hay una cuestionante y es Saber por quién votar, pedir-
le a Dios discernimiento al momento de elegir. Ya que 
quizás muchas veces los jóvenes piensan que no afecta 
o cambia nada el votar como no hacerlo, pero sí elegir 
nuestras autoridades es un deber y derecho de todos 
los dominicanos y no tan solo de los Dominicanos de 
todos en el mundo que viven un sistema democrático, 
veamos que dice la biblia en Romanos 13,1-7. 
Pero también en Tito 3,1 -Recuerda a los otros que se 
sometan al gobierno y a las autoridades, que sean obe-
dientes y que siempre estén dispuestos a hacer lo bueno.
Sométanse a quienes los gobiernan ósea a quienes uste-
des han elegido, por tanto, está en nuestras manos elegir 
y saber a quién elegimos. Siempre la iglesia en su misión 
de acompañar nos ilumina a qué elijamos a quienes más 
imiten a cristo, cómo actúan, cómo se expresan, cuáles 
son sus ideales y cómo obren entre los demás. 
De esta manera podremos entre todos construir una 
sociedad justa donde nadie se sienta excluido pero que 
nuestras voces sean escuchadas.

Erick Hernández



24 EDICIÓN 242RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN EL ESPÍRITU SANTO

Agotamiento Espiritual        Edwin Diaz

Agotamiento Espiritual
Este tema es un tanto delicado y genera 
cierto temor en nosotros los creyentes ca-
tólicos, por la razón que entendemos que 
no nos agotamos o más bien que no se nos 
agota el espíritu.

Al referirnos a este tema nuestra referen-
cia nunca será hacia el Espíritu santo, nos 
referimos al nuestro que si nace de Dios y 
que se debe de alimentar de su Santidad.

A la madrugada, Jesús llegó caminando 
sobre el agua. Cuando sus seguidores lo 
vieron caminando sobre el agua, se asus-
taron mucho y gritaban de miedo: —¡Es 
un fantasma! Pero Jesús inmediatamente 
les dijo: —¡Tranquilos, soy yo! No tengan 
miedo. Pedro le contestó: —Señor, si eres 
tú, haz, que yo vaya hacia ti caminando 
sobre el agua. Jesús le dijo: —¡Ven! Pedro 
salió de la barca, caminó sobre el agua y 
fue hacia donde estaba Jesús. Pero vio que 
el viento era fuerte, tuvo miedo, se empezó 

a hundir y gritó: —¡Señor, sálvame! Jesús 
de inmediato lo tomó de la mano y le dijo: 
—Hombre de poca fe, ¿por qué dudaste?
Si desglosamos el texto hasta puede vea-
mos a un súper héroe saliendo de la barca, 
venciendo sus miedos y el de los demás, 
y luego siente que se hunde que se agota, 
pues las fuerzas de su espíritu aun no son 
suficientes para vencer, muchas veces pen-
samos que, al alejarnos de la iglesia, los 
grupos de oración y apostolados podre-
mos andar sobre el agua y flotar, entende-
mos que ya tenemos suficiente gracia, ya 
hemos comulgado mucho y tenemos las 
fuerzas suficientes.

Hemos acunado una idea de somos noso-
tros los fuertes y no que la fuerza nos la 
da el Espíritu de Jesús, mismo que llamó 
a Pedro. Aun no estaba listo aun siendo el 
más atrevido e impulsivo del grupo, aun 
no era el tiempo de que naciera la iglesia, 
Jesús nos da esa lección una y otra vez.

Edwin Diaz
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Evangelio según san Mateo 17, 1-9

En aquel tiempo toma Jesús consigo a Pedro, 
a Santiago y a su hermano Juan, y los lle-
va aparte, a un monte alto. Y se transfiguró 
delante de ellos: su rostro se puso brillante 
como el sol y sus vestidos se volvieron blan-
cos como la luz. En esto, se les aparecieron 
Moisés y Elías que conversaban con él. To-
mando Pedro la palabra, dijo a Jesús: «Señor, 
bueno es estarnos aquí. Si quieres, haré aquí 
tres tiendas, una para ti, otra para Moisés y 
otra para Elías»

En este evangelio vemos la otra cara de la fe 
que se acomoda no para fortalecer el espíri-
tu, sino para ya no hacer más, porque se está 
pasando bien el retiro, estamos deleitándo-
nos en el poder y gloria de Dios, esta pue-
de ser una de las tentaciones del cristiano, la 
zona de confort, donde yo no hago más que 
nada.

Hermanos es fácil hasta creer que Dios qui-
siera que desde aquí nos quedemos anona-
dados de su majestad, entendamos que su 
reino no es de este mundo, que este mundo 
todo perece, más en su reino todo es eterno, 
el quedarnos en la barca por miedo, el creer 
que con nuestras fuerzas y estrategias huma-
nas podremos vencer las fuerzas e influen-
cias que nos quieren ahogar y atar al abismo, 
donde no hay esperanza, camino de salva-
ción, ni consuelo, cuidemos los dones del 
espíritu, dados ahora enriquecer la iglesia 
que la vida espiritual de nuestros hermanos, 
entendamos a la luz del Espíritu Santo que él 
nos moverá, si nos abrimos a su accionar no 

nos quedaremos en la barca, pero tampoco 
nos acomodaremos en el monte, en el silen-
cio, en la burbuja donde nada nos molestará, 
nos deleitaremos de su gloria en cada vicisi-
tud o dificultad de cada día, nos gozaremos 
en proceso de ver a Dios instruyendo y ani-
mándonos con su voz y aliento.

Sino estamos adheridos al árbol, nos secare-
mos, se agostará el Espíritu, no fluirán ideas 
con vida, sentiremos poco deseo de 0rar, 
cantar, alabar, interceder, pedir perdón, asis-
tir y recibir el cuerpo de Cristo, no sentirás 
que caminas acompañado hacia la vida eter-
na, pude que caigamos en una espiral de fra-
caso, soledad, que los demás nos han olvida-
do, que hemos perdido el valor de persona, 
se nos va el sabor de la vida, y se nos apaga la 
fe y lo más delicado y peligroso, se nos enfer-
ma el alma y cuando el alma se enferma es-
tamos propensos a la decadencia espiritual, 
nos podríamos convertir en posadas de ma-
los espíritus, tales como la envidia, el odio, 
el chisme, la prepotencia, la cerrazón, apatía, 
insensibilidad al espíritu de Dios, rechazo a 
lo divino, caridad falsa, entre otros.

Oremos: amadísimo Jesús, tú que me invitas 
a caminar contigo sobre mis aguas ayúdame 
a entender que solo a tu lado y con tus fuerza 
y palabras podré vencer y podré disfrutar de 
la gloria de tu victoria en las montañas de mi 
vida, que yo te vea limpiar con tu resplan-
deciente rostro mis miserias que me acomo-
dan en lo fácil y todo lo hagas por mí, hoy te 
entrego mi pesadumbre y acomodamiento, 
solo tú me puedes libera, Bendito eres, San-
to solo tú, a ti todo el honor y la gloria por 
siempre.  
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Breve Historia de la Ciencia del Espirita Santo o Pneumatología Católica

El Espíritu Santo en el Magisterio del Papa Francisco (Segunda Parte)

Claves de discernimiento nos ha dado el Papa Francisco acerca de la 
acción del Espíritu Santo y el cómo identificarla (I).

A partir de nuestra participación 
activa y consciente en la Santa 
Misa, los bautizados en obediencia 
a San Pedro y a sus Sucesores des-
cubrimos las dos novedades que el 
mismo Espíritu de Nuestro Señor 
Jesucristo nos trae. Ellas son:

El Pueblo Nuevo nacido en el Do-
mingo de Pentecostés. Pueblo va-
riado y unido. No uniformidad, 
sino unidad en la diferencia. Eli-

minemos las tendencias extremas 
de formar Iglesia como diversidad 
sin unidad o la unidad sin diversi-
dad. Dejar contiendas, envidias y 
acaparamientos, de tal manera que 
la Iglesia sea madre nuestra y casa 
nuestra. 

El Papa Francisco, de lo general o 
familiar, dimensión social de la Fe 
Católica, se dirige entonces a la di-
mensión individual de cada uno de 
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los miembros de la Iglesia, el fruto 
de la Comunión Sacramental que 
es:

El Corazón Nuevo que es la resul-
ta del Perdón que Jesús Muerto y 
Resucitado nos regala. Aquí nos ha 
dado el Papa la pauta para la verda-
dera liberación. Saberse perdona-
dos por Jesús en el Sacramento del 
Confesionario. Este es el auténtico 
recomenzar necesario para sanear 
el alma humana. La única manera 
de poder relacionarnos sanamente 
es experimentar dicho perdón di-
vino.

Nombre característico e ilumina-
dor que ha dado el Papa al Espíritu 
Santo es el del Espíritu del Perdón. 
Solo el Espíritu Santo es capaz de 
darnos el perdón de los pecados en 
la confesión sacramental añadimos, 
Solo el Espíritu del Perdón de Je-
sús nos da la capacidad sobrenatu-
ral de perdonar las peores ofensas, 
atropellos, traiciones, insultos, des-
precios, agresiones físicas y daños 
a las personas que más queremos. 
El Espíritu Santo quiere implantar 
el Imperio del perdón sagrado en-
tre toda la humanidad. De aquí que 

tome su significado el pecado con-
tra el Espíritu Santo que menciona 
el Evangelio de San Marcos 3 que 
es no buscar ni aceptar el perdón 
sacramentado y su propósito de 
abandonar toda transgresión a los 
10 mandamientos.

También pecado contra el Espíritu 
Santo abarca el no perdonar y el no 
pedir perdón. Después del primer 
encuentro es común que el corazón 
de todo creyente vuelva a endure-
cerse y no perdone ni pida perdón 
como en el inicio del retomar, in-
cluso una vuelta a la vida fuera de 
la ley de Dios porque se puede per-
der el primer entusiasmo y enamo-
ramiento de la fe. Otros motivos 
de volver a una vida recurrente de 
pecado son el sentirse defraudado, 
escandalizado y desalentado por-
que ven la conducta deficiente de 
nosotros los pastores con aquello 
que predicamos y exigimos, y con 
los servidores laicos, especialmen-
te los más antiguos y especializados 
en estas lides. Es esta una forma en 
que se divide el Cuerpo de Cristo.  
Y un último aspecto de la acción 
del Espíritu del Perdón es la recon-
ciliación social, la eliminación del 
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racismo, irrespeto, mala educación, 
xenofobia, clasismo y todos los pre-
juicios que no permiten interactuar 
como hermanos en Cristo.

Esta fue la oración del Papa Francis-
co el Pasado Pentecostés al respecto: 
“Ven Espíritu de Dios. Para vivir, te 
necesitamos como el agua: descien-
de una vez más sobre nosotros y en-
séñanos la unidad, renueva nuestros 
corazones y enséñanos a amar como 
tú nos amas, a perdonar como tú nos 
perdonas”,

Este perdón recibido de la Misericor-
dia Divina debe ser ofrecido como 
amor al prójimo, y a la vez expresa-
do con obras de la caridad cristiana 
en favor de los pobres. El perdón es 
verdadera Renovación en el Espíritu 
Santo.

Y añadió el Papa Francisco que co-
rregir y dejarse corregir cuando esta-
mos en el error es también acción del 
Espirita del Perdón Santo en nuestros 
corazones.

Importante es el aspecto de los pen-
samientos y sentimientos negati-
vos que nos dominan al cabo de los 

años de tantas dificultades, trabas y 
el comprobar que es poco lo que se 
cambia para bien cuando un servidor 
de la Iglesia se ha empleado a fondo 
y a cambio recibe el premio de las es-
pinas y clavos del Calvario de Cristo.

La misión del Espíritu Consolador es 
sacar de nuestra programación el ser 
idealistas respectos a la fe cristiana 
y a la vida misma. Las cosas son lo 
que son. No aquello que idealizamos, 
sino reconocer que donde estamos y 
la época en que vivimos es un tiempo 
y espacio de la gracia de Dios.

Muchas son las heridas en nuestro 
interior. Necesitamos al Espíritu San-
to, el Consolador, el Espirita de Sana-
ción, El Espirita de la Resurrección 
en Cristo.

Satanás es el espíritu del mal que 
distrae, nos hace infravalorar a las 
personas y a las situaciones, luga-
res y ámbitos que no corresponden 
a nuestro modo de concebir la rea-
lidad. Las pérdidas importantes y el 
diluirse de las seguridades personas 
ya sean afectivas o materiales pueden 
ser ocasiones apropiadas si se saben a 
aprovechar para entrar en la escuela 

Breve Historia de la Ciencia del Espirita Santo o Pneumatología Católica.           Padre Manuel Antonio García Salcedo
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del Espíritu Santo, en la Iglesia Cató-
lica, con sus arrugas y con sus inca-
pacidades por remediar en sus pas-
tores y laicos. Es allí que podemos 
escuchar la voz de Dios, recibir a la 
salvación misma, al Cuerpo y Sangre 
del mismo Cristo, nacido de María 
siempre Virgen, reconocer su mira-
da sobre nosotros, y acoger a quienes 
quieres comprometerse en la salva-
ción de este mundo.

Ha enumerado el Papa unos sen-
timientos negativos en específico 
como los más dañinos al corazón de 
una persona. Estos son la amargu-
ra, el pesimismo y los pensamientos 
tristes. Vienen del mal, jamás del Es-
píritu Santo. El espirita del mal pro-
duce pura negatividad por medio a la 
impaciencia, al victimismo, al auto-
compadecimiento y el echar la cul-
pa de todo lo mediocre y mal hecho 
a los demás. Una persona quejosa y 
criticona de todo está en manos del 
Diablo.

En una última entrega acerca de este 
tema el Espíritu Santo en el Magiste-
rio del Papa Francisco, en el próximo 
número de la Revista Alabanza, órga-
no oficial de la Renovación Carismá-

tica Católica Dominicana, queremos 
compartir las indicaciones del San-
to Padre del como sanar las heridas 
por medio al Espíritu Santo por los 
Sacramentos que se han producido 
en aquellos que tenemos ya décadas 
caminando en la Fe de la Iglesia Ca-
tólica.

Dedico este escrito a quien nos dejó 
sin estar preparados para irse con mi 
padre, el Doctor Manuel Antonio 
Garria Sugrañes, mi madre, la Seño-
ra Isaura Candelaria Altagracia Sal-
cedo de García. Ella partió a la vida 
eterna en la tarde del pasado miérco-
les 30 de agosto, día de Santa Roma 
de Lima. Al escribir este artículo re-
cordaba cuando la madrugada de 
domingo 6 agosto tratando de cuidar 
a mi madre con mi hermana Gloria 
Isabel Freites de García me senté a 
redactar para esta revista, pensando 
que aquello era una crisis momentá-
nea producto de la vejez, sin pensar 
que en tres semanas más partiría mi 
viejita. Nada ni nadie podrá llenar el 
vacío que ha dejado mi madre en mi 
vida. Solo me consuela que un día 
volveremos a estar con ella en el Cie-
lo. Eso rezamos en la Santa Misa.

Breve Historia de la Ciencia del Espirita Santo o Pneumatología Católica.           Padre Manuel Antonio García Salcedo
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La oración que transforma

Nuestra oración es la vía de comunica-
ción más directa hacia Dios. Es ese ali-
mento del alma sin el cual la misma se 
siente perdida y en una búsqueda que no 
termina, un encuentro de amor.

Santa Teresa de Ávila nos dice: ¨orar no 
es otra cosa que tener un trato de amistad 
muchas veces estando a solas con aquel 
que sabemos que nos ama¨. y es que no es 
lo mismo ir a la oración teniendo un trato 
de amistad con Jesús, hacernos conscien-
tes de que no solo es un amigo, sino, el 
amigo más fiel que podamos tener; an-
helar pasar tiempo a sus pies y reconocer 
la inmensa sed que tienen nuestra alma 
y nuestro espíritu de su amor. Eso va ha-
ciendo de nuestra oración una experien-
cia transformadora.

La oración hecha de corazón es un per-

fume agradable que sube a la presencia 
de Dios. Se trata de un alma que a pesar 
de sus miedos, luchas y pecados dispone 
todo cuanto puede para que las manos 
del alfarero vayan moldeando su vida de 
adentro hacia fuera.

La oración que transforma no tiene como 
fin último pedir alguna gracia sino, amar 
y dejarse amar y es de ese amor, que brota 
el clamor confiado de que todas nuestras 
necesidades están en manos de ese padre 
amoroso, que en comunión con los santos 
y toda la corte celeste se ponen de acuerdo 
para bendecir los cielos y la tierra cuando 
un hijo suyo se lo pide.

La oración que va transformándonos se 
nota: en nuestra vida de fe, en nuestras 
relaciones familiares, en el ambiente la-
boral, en la vida comunitaria, en nuestras 

Zuleyma Rosario
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actitudes…en nuestras acciones y ca-
rácter.

Te pregunto entonces, a ti que me lees: 
¿Cómo esta tu vida de oración?, ¿sien-
tes que te está transformando, aunque 
no veas frutos tangibles?, ¿le has dado 
permiso al Espíritu Santo para que obre 
y se mueva en ti con toda libertad? 
¿Tienes paz, gozo en tu interior, pese a 
tu realidad actual?

San Juan María Vianney (el Santo Cura 
de Ars) nos da algunas claves para que 
nuestro tiempo con Dios en oración sea 
transformante:

• Pedir el auxilio del Espíritu Santo: 
para que descienda y nos ayude a 
abrir el corazón para orar como 
conviene, Romanos 8: 26-27 

• Humillarnos delante de la Santí-
sima Trinidad: reconocer nuestra 
debilidad, nuestro pecado y nues-
tra nada. Implorar a Dios que nos 
perdone y limpie nuestro corazón. 
Que nos sane, reconociendo nues-
tra dependencia total y absoluta en 
su poder. 2 crónicas 7:14

• Expresar nuestra acción de gracias: 
La gratuidad es un Don que nos 
hace vivir la vida desde este prin-
cipio y así va volviendo nuestro ca-
mino cada vez más divino, en cada 
experiencia vemos a Dios y Dios 
siempre bendice un corazón agra-
decido. Salmo 117

• Reconocer el amor que Dios nos 
tiene: a Dios lo conmueve que con-
fiemos en su amor y su misericor-
dia. Decirle que nos sentimos ama-
dos por él, confiar que aquello que 
llevamos a la oración será acogido 
no por nuestros méritos sino por 
su gran amor por nosotros. Juan 
3:16

Por último, si sientes que te cuesta 
mantener un hábito de oración que 
te transforme poco a poco, te diré 
lo que a mí en lo personal me ha 
funcionado: 

• Iniciar con pequeñas jaculatorias 
y rezos durante el día (tres Padre-
nuestros, tres Avemarías, por ejem-
plo)

• Leer una misma lectura bíblica y 
meditarla durante un tiempo (una 
semana, un mes).

• Visitar al Santísimo y quedarte en 
silencio. Cuando menos lo esperes 
brotara de ti la más hermosa ora-
ción para Jesús. 

Deseo que tu oración te transforme.

Hasta una próxima oportunidad.
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ÁNGELES, CONSTANTEMENTE PREOCUPADOS 
POR NUESTRA FELICIDAD ETERNA.

LA EXISTENCIA DEL HOMBRE NO TERMI-
NA EN LA TIERRA. 

Un hombre de diferentes épocas y denominacio-
nes se hacía constantemente la pregunta: ¿hacia 
dónde vamos? ¿Cuál es nuestro destino final? 
¿Qué le sucede a un hombre después de la muer-
te? Estas son preguntas tan antiguas como la hu-
manidad; pero no están obsoletos, porque nunca 
se pueden responder por completo. Todos las 
vuelven a poner, porque está en la naturaleza de 
todo ser humano buscar la felicidad. 

Estas son las grandes respuestas que nos brinda 
la Sagrada Escritura (Daniel 12,1-3). Los justos 
entrarán en la casa de Dios en medio del gozo 
de la acción de gracias en la procesión festiva. 
(Salmo 42,5) Dios enjugará toda lágrima de sus 
ojos y los abrazará con gran amor. No habrá luto 
ni llanto (Ap 21,4), sino alegría y fiesta eternas. 
La casa de Dios no es un reino de silencio, sino 
una casa donde un número infinito de los salvos 
adoran a Dios por su maravilloso plan de salva-
ción y santificación. Por tanto, la vida humana es 

una peregrinación, cuya meta es la casa de Dios, 
situada en el monte del Señor (Sal 24, 3).

VENIMOS DE DIOS Y VOLVEMOS A ÉL

Venimos de Dios, nuestro Creador y Padre, y a 
Él debemos volver. Estamos destinados al cielo. 
Cardenal L. J. Suenes lo expresó brevemente en 
un discurso a sus seminaristas: “La tierra está 
ahí para poblar el cielo”. Nunca debemos olvidar 
que Dios nos creó para ser felices, a esta felicidad 
eterna y perfecta la llamamos “bienaventuranza 
eterna”.

Esta realidad celestial nos acerca a san Pablo, di-
ciendo: “Ojo no vio, oído no oyó, ni ha subido en 
corazón de hombre, las grandes cosas que Dios 
ha preparado para los que le aman” (1 Corintios 
2,9). Dios introduce a los salvados en su felicidad 
eterna de tal manera que los hace partícipes de la 
naturaleza divina (2 Pedro 1,4). Está más allá de 
nuestra imaginación humana. Por tanto, no exa-
geramos cuando decimos que la llamada de Dios 
a participar de su propia felicidad es la nota clave 

P. Jimmy Jan Drabczak CSMA
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de la buena noticia. El Evangelio del cielo se diri-
ge a todas las personas de todos los tiempos. Este 
mensaje de salvación debe ser predicado también a 
nuestros contemporáneos (cf. H. Mertens. Forever 
with the Lord, Niepokalanow 1985, pp. 7-7).

LA VIDA TERRENA ES UN TIEMPO DE TRA-
BAJO Y PENITENCIA.

Vivimos tiempos en que la generación mayor se 
siente sorprendida y aterrorizada por el rápido de-
sarrollo y la prisa de la vida, mientras que la ge-
neración intermedia sueña con un nuevo paraíso 
en la tierra, y muchos jóvenes se sienten perdidos 
y escapan a un mundo imaginario. De hecho, to-
dos necesitan un recordatorio de la gozosa noticia 
del llamado a la Patria Celestial. Suena paradójico, 
pero quien fija sus ojos en el cielo puede caminar 
sobre la tierra con paso firme. 

Es una gran alegría para un buen hombre pensar 
que Dios, que ama al hombre, en su sabiduría sin lí-
mites ha dispuesto todo en el mundo de esta mane-
ra, que incluso la muerte finalmente resulta ser una 
bendición para las personas. Porque hay esperanza 
para el fin de la humillación, el fin de las lágrimas, 
el fin de la injusticia. Esperanza de la libertad para 
la que fue creado y sin la cual no puede vivir. Un 
cristiano que vive una vida justa no debe temer a la 
muerte, pero, si es posible, debe esperarla con fe en 
que lo llevará a una nueva vida.

Acerca de la muerte humana, dice san Antonio el 
Ermitaño (251-356):
“Como un hombre desnudo sale del vientre mater-
no, así el alma desnuda sale del cuerpo: uno es puro 
y brillante, otro está manchado por caídas, y otro 
está negro por numerosos pecados. Porque un alma 
que es racional y ama a Dios, recordando lo que le 
espera en el más allá, vive dignamente para no ser 
condenada y sometida a castigo. Los incrédulos, en 
cambio, que están locos de corazón, no lo piensan 
y pecan, despreciando lo que les espera después de 
la muerte” (Vida y enseñanzas de San Antonio el 
Grande, Hajnoweka 2000, p. 49).

Por lo tanto, cada uno de nosotros debe guiarse 
en la vida por el consejo de san Basilio el Grande 
(329-379):
“No nos quedemos despreocupados e indiferentes, 
no desperdiciemos imprudentemente el tiempo 
presente, no pospongamos para mañana y más tar-
de el comienzo del trabajo, no sea que Él, deseará 
de nuestras almas y nos encuentre desprevenidos, 
sin buenas obras, y que no nos excluyan de la ale-
gría de la fiesta de bodas. Ahora es el tiempo de la 
penitencia, luego viene el tiempo de la gratificación, 
ahora es el tiempo del trabajo, luego viene el tiempo 
de la recompensa.  Ahora Dios es el socorredor de 
aquellos que se arrepienten del camino equivoca-
do, entonces será un juez terrible e infalible de las 
acciones y pensamientos humanos. Uno no puede 
salvarse a menos que haga las obras de acuerdo con 
el mandamiento de Dios, y es peligroso desatender 
cualquiera de los mandamientos, porque es una se-
ñal de gran orgullo ponerse ante el juez de Dios, 
aceptando unas leyes e ignorando otras” (Vida y es-
critos de San Basilio el Grande, pp. 19-20.25).

Todos los habitantes del cielo, en particular los san-
tos ángeles, sabiendo la importancia del tiempo y 
de las oportunidades que Dios da a cada persona 
para merecer una feliz vida eterna con una buena 
vida terrenal, rodean a la persona con constante 
cuidado, la guían a través de buenas inspiraciones y 
animan a obedecer los mandamientos de Dios. Sea-
mos agradecidos con ellos por su amor y cuidado 
y mostrémosles respeto y obediencia, porque han 
sido delegados por Dios mismo para ayudarnos a 
alcanzar la felicidad eterna. Inspirémonos en las 
palabras del sabio inscritas en el Libro del Eclesiás-
tico: “Recuerden las últimas cosas” (28, 6).

Santos ángeles, los días de nuestra vida terrena han 
sido encomendados a su especial cuidado. Dirijan 
constantemente nuestra mente y nuestro corazón 
hacia las cosas eternas, para que las cosas terrenales 
no nos seduzcan y nos impidan alcanzar la felicidad 
eterna. Amén.
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El perdón instrumento de sanación del Señor
35 Más bien, amad a vuestros 

enemigos; haced el bien, y prestad 
sin esperar nada a cambio; y vuestra 

recompensa será grande, y seréis hijos 
del Altísimo, porque él es bueno con 

los ingratos y los perversos.
36 «Sed compasivos, como vuestro 

Padre es compasivo.
37 No juzguéis y no seréis juzgados, 

no condenéis y no seréis condenados; 
perdonad y seréis perdonados. 

Lucas 6, 35-37.

Hace unos días el papa Francisco, 
publicó una reflexión sobre el perdón, 
entre los comentarios que hicieron 
varias personas, me llamó la atención 
la respuesta de un joven que le decía 
al papa que no le podía pedir que 
perdonara a las personas que le habían 

hecho mucho daño a él y su familia, ese 
comentario me hizo reflexionar sobre el 
perdón, lo difícil que muchas veces se 
nos hace perdonar, y como hoy en día 
existen muchas personas que entienden 
que el no perdonar a quien le hace 
daño, lacera o castiga de algún modo 
a su agresor, cuando se ha demostrado 
incluso con algunos estudios que es 
todo lo contrario.

La falta de perdón, nos hace más daño 
a nosotros que a aquellas personas 
que nos han herido, incluso se ha 
demostrado que muchas enfermedades 
son ocasionadas precisamente por la 
falta de perdón, recuerdo el testimonio 
de un sacerdote en México que conoció 
una pareja de esposos, que se fueron a 
confesar con él, ambos habían adquirido 

Argelis Hernández
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el virus del VIH, y ya lo tenían en etapa 
muy avanzada, el virus había llegado al 
matrimonio por medio de una infidelidad 
del esposo el cual lamentablemente se lo 
transmitió posteriormente a su esposa, 
cuando el sacerdote oró por aquel 
matrimonio el Señor le reveló que la 
esposa tenía una herida profunda en su 
corazón y que se negaba a perdonar a su 
esposo, y que solo podían ser sanados por 
medio del perdón de ella. 

El sacerdote compartió con la señora lo 
que el Señor le había revelado a lo que 
la esposa confirmó al sacerdote que ella 
odiaba con todo su corazón a su esposo 
porque por su infidelidad había llevado 
esa enfermedad incurable a su hogar, pero 
el sacerdote le insistió que el Señor quería 
sanarlos, pero que solo iba a ser posible 
por medio del perdón, los dos debían 
abrir su corazón al perdón, especialmente 
ella debía perdonar a su esposo, y liberar 
su corazón porque la enfermedad más 
fuerte que ellos tenían no era el virus, sino 
la falta de perdón. 

Luego de un tiempo la esposa vivió su 
proceso de perdón, se dejó liberar por el 
Señor de toda aquella amargura y todo 
aquel resentimiento acumulado en su 
corazón, ambos vivieron la sanación 
interior perdonándose entre sí, y tal 
como le había comunicado el sacerdote, 
recibieron su sanación física, el Señor les 

había concedido su sanación física por 
medio del perdón.

Como podemos ver hermanos en ese 
hermoso testimonio, el perdón era la llave 
para recibir la sanación física, por eso hoy 
cuando vemos la palabra de Dios en el 
evangelio según San Lucas, nos dice que el 
requisito para recibir el perdón es primero 
perdonar, incluso en el padre nuestro la 
oración que oramos desde nuestra niñez 
pedimos el perdón en la medida que 
perdonamos a los que nos ofenden.

Cada día se renueva la misericordia 
del Señor hacia nosotros sus hijos, y 
de la misma manera cada día es una 
oportunidad para liberarnos por medio 
del perdón de todos esos sentimientos 
que nos enferman, y que no nos permiten 
ser la imagen de Cristo que debemos ser, 
pues Cristo aun en él sufrimiento más 
fuerte de su vida, clamo por él perdón de 
los que le maltrataron, 

Pidamos hoy al Señor las fuerzas 
necesarias para perdonar a los que nos 
han ofendido, para ser misericordiosos, y 
que aquellos especialmente que nos han 
ofendido puedan por medio de nosotros 
experimentar la misericordia de Dios, 
pues perdonando es como él nos perdona. 
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Un corazón deshabitado
Los cristianos de hoy día estamos experimentando 
signos en donde existe la sensación de vacío en el 
corazón.  Un corazón vacío que no sabe discernir 
en el hombre es aquel que no sabe lo que quiere ni 
a donde va, se refiere a la falta de entendimiento o 
sabiduría en el ser más íntimo de una persona. La 
Sagrada Escritura nos enseña que el corazón no 
es sólo el asiento de las emociones sino también 
el centro de las facultades espirituales como la 
razón y la voluntad.  Es a través del corazón que 
tomamos decisiones y elegimos cómo pensar y 
actuar. Dios derrama su sabiduría en el corazón 
del hombre.

Nos vamos a encontrar con un caso muy 
conocido por muchos de nosotros y es la historia 
del rey Salomón en (1Reyes 3,5.7-12)

En aquellos días, el Señor se apareció en sueños 
a Salomón y le dijo: “Pídeme lo que quieras.” 
Respondió Salomón: “Señor, Dios mío, tú has 
hecho que tu siervo suceda a David, mi padre, 
en el trono, aunque yo soy un muchacho y 

no sé desenvolverme. Tu siervo se encuentra 
en medio de tu pueblo, un pueblo inmenso, 
incontable, innumerable. Da a tu siervo un 
corazón dócil para gobernar a tu pueblo, 
para discernir el mal del bien, pues, ¿quién 
sería capaz de gobernar a este pueblo tan 
numeroso?” Al Señor le agradó que Salomón 
hubiera pedido aquello, y Dios le dijo: “Por 
haber pedido esto y no haber pedido para ti 
vida larga ni riquezas ni la vida de tus enemigos, 
sino que pediste discernimiento para escuchar 
y gobernar, te cumplo tu petición: te doy un 
corazón sabio e inteligente, como no lo ha 
habido antes ni lo habrá después de ti.

Nos encontramos que Salomón siendo un rey 
joven que puede ambicionar todas las riqueza 
que le pueda ofrecer el mundo tan solo le pide 
al señor un corazón dócil y hoy nos hemos de 
preguntar dentro de todo el ambiente que nos toca 
vivir en la vida diaria, nos estamos dando cuenta 
de esta realidad ya que nos vemos  arropado por 
el egoísmo y orientado de manera masiva hacia 

Sandra Rijo
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el consumo, estamos cada día más en un mundo 
donde el tiempo no nos permite detenernos y cada 
día hay que correr más para alcanzan algo que 
no nos llena y no nos permite realizarnos a nivel 
personal y mucho menos cuando hablamos de nivel 
espiritual.  Todo lo que hacemos lo consideramos 
algo necesario y nada de lo que podamos hacer será 
suficiente para nosotros.
Que hace este rey cuando el señor le dice pídeme 
lo que quieras, el simplemente expresa una oración 
que es modelo de discernimiento y de desinterés, 
la máxima sabiduría consiste en ser dócil a la 
voluntad de Dios, tener un corazón que sepa oír su 
voz. En mi caso estoy yo tratando de escucharle a 
él y de dejarme conducir por el para que lo que se 
haga en mi sea su voluntad porque es muy sencillo 
el que nos justifiquemos y digamos que Dios le  
hablo a Salomón pero que a mí no me habla, pero 
tenemos que entender que él lo está haciendo todo 
el tiempo a través de los diferentes medios que 
pueda estar usando para llegar directamente a mi 
vida y a mi corazón, tengo que ver como estoy yo 
para escucharle a él, cual es la prioridad en mi para 
detenerme y dejarle actuar en mi vida.

Si nos detenemos un poco en lo que decía en el texto 
“Al Señor le agradó que Salomón hubiera pedido 
aquello” podemos ver que realmente lo que agrado 
realmente al señor es ver la humildad de Salomón 
ver como este mostro un corazón abierto, dispuesto 
a aceptar su voluntad y es cuando debemos analizar 
nuestra vida, darnos cuenta en qué situación está 
mi corazón, hacia donde están dirigidos todos los 
anhelos y ambiciones, estoy acaso dispuesto(a) a 
hacer la voluntad de Dios en mi vida o es demasiado 
lo que tengo por hacer en el mundo que no tengo 
tiempo para detenerme a ver, escucharle o entender 
lo que él me pide?

Tengamos bien claro que mi corazón es donde 
Dios quiere escribir su ley.  Por lo tanto, si tenemos 
un corazón deshabitado para nada vamos a 

buscar conocerlo y comprender su voluntad y, 
en consecuencia, no nos esforzamos por vivir de 
acuerdo con sus mandamientos. Sin embargo, 
es importante señalar que el corazón también se 
describe como el lugar donde mora Dios y donde 
habla al hombre.  Por lo tanto, un corazón que este 
deshabitado también puede referirse a un corazón 
que aún no se ha encontrado con Dios o que no 
ha abrazado completamente sus enseñanzas. Es un 
corazón que aún no ha sido transformado por el 
amor de Dios y el deseo de buscarlo por encima de 
todo.

Otro punto de mucho interés a tomar en cuenta 
es que nunca hemos de estar solo por más que 
creamos que así sea o por más solo que nos 
sintamos, Dios no se aleja de ninguno de nosotros 
los que nos alejamos somos cada uno y por esto se 
hace necesario comprender que existen dos polos 
muy diferentes uno lo es el movimiento que se 
inicia siempre desde el lado de Dios: por amor me 
creó, por amor me espera, por amor ofrece tiempo 
para que sea posible romper con el pecado, volver 
a casa, empezar a recorrer el camino que lleva a 
vivir de modo bueno y el otro polo es que, sin la 
disponibilidad del hombre, Dios no puede cambiar 
los corazones. Hace falta, ante la acción que viene 
del Amor, abrir puertas, dejar miedos, confiar, la 
parte que corresponde a la libertad humana no 
puede ser sustituida ni siquiera por Dios. 

Dios quiere que tú y yo tengamos un corazón 
habitado por él y es lo que nos enseña nuestra 
iglesia la cual se basa en la importancia del corazón 
como centro de amor y compasión. Según la Iglesia 
Católica, el corazón es el lugar donde se encuentra el 
amor de Dios y donde se manifiesta la misericordia 
de Dios hacia los demás. La Iglesia nos enseña que 
debemos tener un corazón puro y amoroso, que 
ame a Dios y al prójimo de manera genuina y no 
solo con palabras.
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Asume tu misión con entusiasmo
La mies es mucha y pocos los obreros 
(Lucas 10, 2). Pero usted y yo que he-
mos recibido tanto de parte del Señor 
tenemos que ser la excepción. 

Hay talentos que Él ha puesto en us-
ted y en mí con la firme intención de 
que podamos asumir esa misión que ha 
preparado para nosotros.

¡Somos importantes, somos sus servi-
dores o instrumentos!  

Y podemos definir está afirmación 
con el siguiente concepto: Servidores 
de Cristo son aquellos que han puesto 
su vida a la disposición de los demás. 
Aquellos que han aceptado el llama-
do del Señor y sus vidas han cambiado 
considerablemente. En pocas palabras 
son aquellos que han aceptado la mi-
sión.

Algunas características de aquellos y 
aquellas que han asumido la misión que 
Dios les ha encomendado.

1. Viven de convicciones. 

Quiere decir empeñarse en la realiza-
ción de una obra o proyecto sin desa-
nimarse por las dificultades o adver-
sidades que surjan en el camino; esto 
implica no vivir sólo de impresiones 
pasajeras que lleven altibajos y desáni-
mos.

Se trata de ser uno mismo a pesar de las 
presiones sociales y de las críticas de los 
demás. Quien tiene convicción acep-
ta los cuestionamientos y es capaz de 
cambiar si se da cuenta que está equi-
vocado. En una palabra: se trata de ser 
coherente. 

Henry Valenzuela 
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2. Son realistas.

Muchas personas se desesperan y angus-
tian porque asumen compromisos que 
nunca podrán cumplir, esto se debe a que 
no saben hasta dónde llegan sus capacida-
des y posibilidades reales. Un servidor/a 
realista consigo mismo conoce bien sus lí-
mites y sus posibilidades, sabe qué puede 
hacer y qué no puede hacer.

3. Capacidad de trabajar en equipo.

Un Servidor o Servidora de Dios es capaz 
de trabajar con otros hermanos, cuidando 
de no caer en la tentación de manipular a 
los demás o de dejarse influenciar por no 
tener criterios propios.

Los Servidores trabajan en equipo porque 
saben que el Señor ha sembrado su rique-
za en cada uno de los hermanos y es pre-
ciso descubrirla para descubrir las bendi-
ciones de Dios.

4. Afrontan los momentos difíciles o 
crisis.

La crisis no es pues otra cosa que la tran-
sición de una etapa a otra.

No hay que perder nunca de vista que este 
proceso debe realizarse con alegría y en-
tusiasmo, aún en medio del dolor.

Quiere decir esto que es necesario con-
servar siempre el sentido del humor, no 
como la capacidad de hacer reír a otros, 

sino ante todo como la capacidad de ver 
el lado positivo de todas las cosas, aún de 
aquellas que parecen negativas y destruc-
tivas.

5.  Son hombres y mujeres que aman a 
Dios.

Gente que se apasiona por Dios, un servi-
dor o servidora es un amante de Jesucris-
to, es un amante de Dios.

Se entregan a Dios, que no guarda para sí 
nada; Comprenden que Dios es su tesoro 
que les llena totalmente el corazón; que 
Dios es la brújula de sus vidas, que Dios 
es el imán que le puede atraer plenamen-
te y le puede conducir, porque es como el 
pastor que tiene un cayado para guiarlo y 
que no lo traiciona y que está dispuesto a 
dar la vida para defenderlo.

6. Personas que se sienten colaborado-
res con Dios.

Que trabajan hombro a hombro, que 
comprenden que Dios tiene necesidad de 
nosotros y nosotros tenemos necesidad 
de Dios.

Si realmente queremos llevar el título de 
servidores de la iglesia católica que se está 
renovando. Lo que Jesús hizo por noso-
tros, eso, él quiere que nosotros lo viva-
mos, que nosotros lo asumamos, que nos 
parezcamos a Él.

Este es el momento. Asume tu misión.
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SALUD MENTAL Y ESPIRITUAL
En los últimos años y de manera especial 
después de la pandemia, el tema de la salud 
mental ha emergido como un componente 
esencial para el bienestar general de las per-
sonas. En nuestro país poco se hablaba del 
mismo y su importancia en la sociedad de 
una manera tan natural como se habla de 
otras áreas de la salud. Pues la creencia de 
que los psicólogos “somos para las personas 
que están locas” es un pensamiento que la-
mentablemente está muy arraigado.

Las consecuencias del desconocimiento o la 
ignorancia de lo que realmente es la salud 
mental en nuestra sociedad son múltiples y 
muy evidentes, especialmente en aquellos 
que tienen signos y síntomas psicopatológi-
cos, pero no buscan ayuda profesional. Esta 
situación se ve en muchos contextos inclu-
yendo nuestra iglesia católica y comunida-
des protestantes. 

El propósito de este artículo es psicoeducar 
promoviendo la educación y concientizando 
sobre la importancia de la salud mental den-
tro de las comunidades cristianas y la socie-
dad en general, puesto que, cada vez se hace 
más urgente cuidarla, si no hay una buena 
salud mental, de una manera directa las de-
más áreas de la salud también se ven afecta-
das, igualmente, la salud espiritual, el hogar, 
la vida laboral, comunitaria, social, personal, 
entre otras. 

Salud mental

Según la Organización Mundial de la Salud 
(OMS) (2001), la salud mental consiste en 
un estado de ánimo funcional y de bienestar 
en el que cada individuo desarrolla su poten-
cial, puede afrontar las tensiones de la vida, 
trabajar de forma productiva y fructífera y 
puede aportar algo a la comunidad. Algu-
nos psicólogos explican que básicamente la 

Julián de la Rosa
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salud mental implica que nuestros pensa-
mientos, emociones y comportamientos se 
mantengan en línea con la razón correcta o 
en contacto con la realidad, de tal modo, que 
podamos vivir nuestras vidas y cumplir con 
nuestros roles y deberes de manera efectiva 
sin ninguna angustia indebida.

Salud espiritual

La salud espiritual según el psicólogo Kevin 
Vosten, (2021) consiste en la forma en que 
dirigimos nuestras capacidades mentales 
y corporales en cualquier estado en el que 
nos encontremos, hacia el amor de Dios y el 
cumplimiento de su voluntad.

Las personas que cuentan con una buena sa-
lud espiritual son aquellas capaces de mante-
ner su vida equilibrada, le dan a Dios lo que 
es de Dios y al César lo que es del César, le 
dedican tiempo de calidad a su familia, per-
donan y buscan el perdón cuando le faltan 
a Dios y a sus prójimos; entienden que el 
amor de Dios es más grande que sus pecados 
y que por amor debemos perdonar. Acom-
pañan la oración con las acciones haciendo 
todo lo que humanamente les corresponde 
hacer confiándole a Dios todo aquello que 
está fuera de su alcance, se forman en la fe y 
respetan culturas y creencias distintas a las 
suyas. 

Sin duda alguna, la salud mental y la espiri-
tual están estrechamente relacionadas, pues 
varios estudios indican que las personas con 
una buena red de apoyo, buena espiritua-

lidad (personas de mucha fe y que la prac-
tican de una manera sana), suelen ser más 
resilientes cuando llegan los momentos di-
fíciles, las pruebas, la escasez, la enfermedad 
y cuando la convivencia en el hogar se torna 
difícil. Tienen la capacidad de salir más fá-
cil de la depresión, la ansiedad, de vivir los 
duelos. Esas personas por su fe consiguen 
mantener el equilibrio en sus vidas más fácil 
que aquellos que no viven o practican una fe 
determinada de una manera sana. 

He notado con muchos de mis pacientes de 
salud mental y también en los acompaña-
mientos psico espirituales que he hecho, que 
los que cuentan con una fe íntegra y sana 
han conseguido superar las diferentes situa-
ciones que los llevan a consulta y los que re-
ciben el acompañamiento alcanzan mayor 
grado de madurez cuidando la salud mental 
y su vida espiritual. 

Conozco casos en los cuales algunos pacien-
tes han mostrado un alto nivel de ansiedad 
porque entienden que aquellos que no prac-
tican su misma fe, que no van a su iglesia y 
que no tienen la misma doctrina, se van a 
perder o se van a ir para el infierno porque 
la formación que han recibido de sus líde-
res consiste en que solamente se van a salvar 
los que viven y practican esa fe; generando 
en ellos un alto nivel de estrés, ansiedad y 
depresión porque muchos de sus familiares 
no viven ni practican la misma fe que él o 
pertenecen a una denominación distinta. 
Esas creencias provocan también la falta de 
respeto a las creencias de sus familiares pro-
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vocando divisiones en el hogar, discusiones 
extendidas y calurosas cuando se supone 
que Dios quiere el amor al prójimo, que nos 
respetemos, nos cuidemos y ese amor entre 
uno y otro sea incondicional como es el de 
Dios para todos.

He tenido varios pacientes con duelos muy 
prolongados y hasta patológicos, siendo las 
creencias que tienen con relación al desti-
no del alma de aquellos que mueren una de 
las bases de esas situaciones. En uno de los 
casos, un paciente expresó que su padre se 
quitó la vida, esta persona tenía una triste-
za muy profunda, pues la pérdida de su ser 
querido fue muy dolorosa, pero perderlo de 
esa manera hizo más intenso el dolor por-
que estaba convencido de que el alma de una 
persona cuando se quita la vida se va para 
el infierno por toda la eternidad o se queda 
sufriendo en el limbo, una creencia fuera de 
contexto acorde a su interpretación literal de 
algunos textos bíblicos. 

Hay personas que piensan que la policía los 
está persiguiendo a pesar de no tener razo-
nes o situaciones legales que lo justifique, 
otros ven espíritus o demonios que se les 
aparecen en todas partes, otros tienen sín-
tomas que les causan malestar o dan lugar 
a problemas significativos en la vida diaria 
y por más estudios que se han hecho no les 
han encontrado nada, otros que tienen pro-
blemas serios de salud física diagnosticados 
se niegan a recibir tratamientos médicos 
porque dicen que Dios los va a sanar y se re-
fugian solamente en la oración mientras ig-

noran a los médicos. Otros se van donde un 
brujo porque creen que le hicieron brujería. 
Entiendo que los que actúan de esta mane-
ra lo hacen por cultura y tradición familiar, 
otros por falta de conocimiento. 

Otro caso que puedo mencionar es, el de una 
señora que vió morir a su esposo a causa de 
una enfermedad, la misma sumida en el do-
lor por la pérdida, lloraba desconsolada y no 
sabía qué hacer, pues sus amigos, familiares 
y hasta hermanos de comunidad le decían 
que pare de llorar para que su esposo pueda 
descansar en paz. Esta manera de consolar a 
una persona que se encuentra en medio de 
un duelo no es la más adecuada ya que pue-
de impedir su proceso natural, aumentar el 
dolor y generar culpa. Imagino así, que estas 
personas se expresan de ese modo porque 
no conocen otro de llevar consuelo, no sa-
ben qué decir y expresan ideas de creencias 
erradas. 

La espiritualidad cristiana, arraigada en las 
creencias y enseñanzas de Jesucristo, pro-
mueve la importancia de la conexión con lo 
divino en esta vida, después de la muerte y el 
amor hacia el prójimo. Esta fe proporciona 
un marco que fomenta la esperanza, la resi-
liencia y la empatía, cualidades fundamenta-
les para el bienestar mental. En este contexto, 
la fe provoca un estado en el que el individuo 
encuentra paz, significado y propósito en su 
vida, destacando cómo esta última puede ser 
una fuente de apoyo y fortaleza en la bús-
queda de una vida equilibrada y plena.

SALUD MENTAL Y ESPIRITUAL          Julián de la Rosa
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Estoy convencido de que la formación en la 
fe, la oración y la meditación, son prácticas 
esenciales en la espiritualidad cristiana, y es-
tas pueden desencadenar respuestas fisioló-
gicas que contribuyan a reducir el estrés, la 
ansiedad, la depresión y la desesperanza. La 
reflexión sobre textos bíblicos que abordan la 
superación de desafíos y adversidades puede 
fortalecer la mente y el espíritu, permitiendo 
a las personas enfrentar las dificultades con 
una perspectiva más positiva. Factores cru-
ciales para la salud mental y espiritual.

Sin embargo, es importante abordar que, 
aunque la espiritualidad puede ser un recur-
so muy valioso, no debe utilizarse como un 
reemplazo de la atención profesional en ca-
sos necesarios. Nuestro país, como cualquier 
otra sociedad, enfrenta desafíos en cuanto a 
la comprensión y el acceso a la atención de 
la salud mental, pues muchos que tienen al-
gún trastorno solamente asisten a la iglesia 
y rezan mientras se niegan acudir donde un 
profesional. Con lo antes expuesto, no quie-
ro hacer alusión de que ir a la iglesia y orar 
esté mal, tampoco limitar el poder inmedia-
to de Dios sobre aquellos que creen, pero, así 
como vas al médico por un fuerte dolor, por 
un cáncer u otro problema, también debes 
acudir donde un psicoterapeuta certificado 
para que nos ayude cuando tenemos eventos 
de estrés, ansiedad, depresión y otras situa-
ciones emocionales.  

Dios tiene el poder para sanar en un segun-
do a una persona de cualquier trastorno 
mental, de un cáncer y cualquier enferme-

dad terminal, pero también sana a través de 
los profesionales, los cuales tienen un don de 
Dios, en muchas ocasiones Él quiere sanar a 
una persona a través de un proceso y no de 
repente ya que conoce nuestros corazones, 
tiene un propósito con cada uno y sabe que 
es lo que más nos conviene recibir, cómo y el 
tiempo adecuado. 

En última instancia, la relación entre la sa-
lud mental y la espiritualidad cristiana en la 
República Dominicana es un tema de gran 
relevancia. La fe puede ofrecer un apoyo va-
lioso en la búsqueda de una mente y un espí-
ritu equilibrado.

Si se trabaja en las distintas parroquias e 
iglesias con talleres, charlas y recursos que 
aborden la manera en que la espiritualidad 
puede coexistir con la atención psicológica 
adecuada, se generaría un impacto muy po-
sitivo en la sociedad dominicana. Pero, debe 
abordarse con sensibilidad y conocimiento, 
con personas que dominen estos temas para 
no sembrar confusiones. Al hacerlo, esta-
remos dando pasos importantes hacia una 
vida plena y saludable, en cuerpo, mente y 
espíritu.

SALUD MENTAL Y ESPIRITUAL          Julián de la Rosa

Julián De la Rosa De los Santos
Psicólogo Clínico, M.A
Lic. Ciencias Religiosas
Contactos:8096649035

Saludmentalyespiritualrd@gmail.com
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ACTIVIDADES FIJAS RCCD

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

 

 

PROGRAMACIÓN
PARA EL AÑO 2023

11:00 AM    Santa Misa
07:00 PM    Grupo de oración Amigos de Jesús (Hombres)

08:00 PM a 09:00 PM  Adoración Eucarística

11:00 AM    Santa Misa
09:00 AM a 11:00 AM  Adoración Eucarística
09:00 a 11:00 AM  Confesión
08:00 PM    Grupo de Oración RUAH
09:00 AM a 11:00 AM  Acompañamiento Psicespiritual

11:00 AM    Santa Misa
09:00 AM a 11:00 AM  Adoración Eucarística
09:00 a 11:00 AM  Confesión
09:00 AM a 11:00 AM  Acompañamiento Psicespiritual
08:00 PM a 06:00 AM  Vigilia Mensual último viernes de cada mes 

Para enterarte de mas actividades  y los horarios de nuestras Escuela de 
Servidores puedes llamar a nuestras oficina de la RCCD. 809-548-7777























Un pueblo que testimonia la HONESTIDAD en la sociedad dominicana. 
Con Jesucristo en Comunidad, practiquemos la honestidad.

Una publicación de
La Renovación
Carismática
Católica
Domincana
www.rccd.do RENOV ACIÓN CARISMÁTICA  EN EL  ESPÍRITU SANTO


